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Bezirksamt Lichtenberg von Berlin 23.08.2016 
Bezirksbürgermeisterin 3000 

 
 
P r o t o k o l I 
der 32. Bezirksamtssitzung 2016 am 16.08.2016 um 09.00 Uhr im Rathaus, Raum 114 
 
Beginn der Sitzung: 09.00 Uhr  Ende der Sitzung: 10.25 Uhr 

 

Anwesenheit: 
Frau Monteiro   - BzBmin 
Herr Dr. Prüfer  - BzStR BüDOrdImm 
Herr Nünthel   - BzStR Stadt 
Frau Beurich - BzStRin BiKuSozSp 
Frau Gröber    - SPK BB 1 (i.V. f. StD L) 
Herr Heiermann  - RA L 
Frau Reich   - BzBmin BL 1 
 
 
 
Teil A 

 
Zu TOP 1 - Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde mit der Änderung, dass TOP 14. gestrichen wird, bestätigt.  
Die Vorlage zu TOP 14 hat BzStR Stadt zurückgezogen. 
 
 
Zu TOP 2 – Protokollbestätigung und –kontrolle der 31. Sitzung vom 09.08.2016 

Das Protokoll wurde mit Änderungen bestätigt. Die Änderungen sind eingearbeitet. 
Das Protokoll wird im Internet veröffentlicht. 
 

 

Zu TOP 3 – Große Anfrage DS/2051/VII - „Legislaturperiode 2011 bis 2016 – Ein Rück-
blick“ 

TOP wurde besprochen. 
 
 
Zu TOP 4 – Situation Geflüchteter  

TOP wurde besprochen. 
Die öffentliche Auseinandersetzung mit dem Betreiber PeWoBe hat begonnen. BzBmin hat 
Herrn Senator Czaja um Informationen zum Sachstand und zum weiteren Verfahren gebe-
ten.  
Für einen möglichen Betreiberwechsel für die Bornitzstraße gibt es eine Bereitschaftserklä-
rung eines Unterkunftsbetreibers. 
Weitere Informationen liegen bisher nicht vor. 
 
 
Zu TOP 5 – Diskussion des Vorschlags zur Verteilung der 5 zusätzlichen VZÄ für 
flüchtlingsbedingte Mehrbedarfe  

TOP wurde besprochen. 
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Protokoll-Beschluss-Nr. 7/234/2016 

Das Bezirksamt beschließt,  
die 5 zusätzlichen VZÄ auf das Amt für Soziales mit 1,5 VzÄ und auf den Bereich Jugend 
und Gesundheit mit 3,5 VzÄ zu verteilen.  
 
Die 1,5 VzÄ für das Amt für Soziales umfassen durch Verrechnung mit der Steuerungsre-
serve dann wieder 3,5 VzÄ verfügbare Stellen.  
Die konkrete Verteilung auf die beiden Bereiche Jugend und Gesundheit erfolgt auf Basis ei-
nes Vorschlags durch die BzStRin. 

 
 
Zu TOP 6 – Verständigung zu bezirklichen Bedarfen/Prioritäten von Projektthemen für 
Arbeitsfördermaßnahmen – Planung für die Umsetzung in 2017 

TOP wurde besprochen. Die vorliegende Auflistung ist zunächst ein erster Zwischenstand, 
es können weiter Themen benannt werden. Akzente werden in Bezug auf die Themen In-
tegration, Einbeziehung von behinderten Personen und Aufgabenwahrnehmung der Stadt-
teilzentren noch gesetzt, Ergänzungen wurden aufgenommen. 
Das Bezirksamt verständigt sich in der BA-Sitzung am 13.09.16 final zu diesem Thema. 
 
 
Zu TOP 7 - Berichte aus den Abteilungen 
 

Abt. BüDOrdImm 
Herr Dr. Prüfer 
 

1. teilt mit, dass die angekündigten erneuten Raumluftmessungen in Dienstgebäuden 
(die noch nicht ausgelöst wurden), nicht nur zur Verzögerung der Umzüge in AF 60 
inkl. Hechtgraben, sondern auch beim Umbau GLS 103 führen. BzBmin erläutert den 
Sachstand. 

2. informiert im Ergebnis des Workshops zum Mobilitätskonzept letzte Woche, dass die 
Durchführung der Zertifizierung noch offen sei und fragt, ob eine Begleitung der Zerti-
fizierung noch finanziert werden kann. BzStR Stadt sagt das zu. 

3. Informiert, dass die Plastik von Strehlau „Mutter mit Kind“ (Evolution) Robert-Uhrig- / 
Massower Straße dem BA gehört hat. 

4. verständigt sich mit BzBmin zu den Städtepartnerschaftstafeln für den Ratssaal da-
hingehend, dass BzStR BüDOrdImm die Beauftragung und über das Büro BzBmin 
die Finanzierung veranlasst wird. 

5. informiert, dass derzeit in Umsetzung des Mindestabstandsumsetzungsgesetzes für 
Spielhallen Prüfungen an 8 Standorten stattfinden. 

6. informiert, dass am 24.08.2016 das Gespräch mit den MA des Bürgeramts 2 stattfin-
det. 

7. Informiert über Hinweise in seiner Bürgersprechstunde, bei der die stadtteilbezoge-
nen Angebote des LiBeZem kritisiert wurden.  

8. schlägt vor, dass die Info-Veranstaltung zum E-Government-Gesetz durch StD L ge-
meinsam mit FM I L organisiert wird. 
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Abt. BiKuSozSp 
Frau Beurich 
 

1. informiert über das Angebot der SenBJW, in das Modellvorhaben Beschleunigung 
von Schulbaumaßnahmen, die beiden Lichtenberger Schulbaumaßnahmen Konrad-
Wolf-Str. 11 und Sewanstr. 43 aufzunehmen. 
 
Protokoll-Beschluss-Nr. 7/235/2016 
Das Bezirksamt beschließt, die beiden Schulbaumaßnahmen Neugründung einer 
Grundschule am Standort Konrad-Wolf-Str. 11 und am Standort Sewanstr. 43 für die 
gezielte Investitionsplanung beim Senat anzumelden. 

 
2. thematisiert die unberechtigte Nutzung der gesperrten Außenfläche neben den bei-

den Sporthallen Klützer Str. 36 + 42 durch eine Gymnastikgruppe in den sommerli-
chen Abendstunden. Diese Außenfläche wird bereits seit 2007 nicht mehr bei der 
jährlichen Vergabe der Sportanlagen zugewiesen, es besteht Unfallgefahr. Eine se-
parate Sperrung mit Bauzaun oder ähnlichem war aus Sicht des Fachbereiches 
Sport bisher nicht erforderlich, da diese Fläche komplett eingefriedet und nur mit 
Schlüsseln über ein Tor begehbar ist. Auf die Frage von BzBmin, ob eine Instand-
setzung geplant sei, um eine Nutzung wieder möglich zu machen, erläutert BzStRin, 
dass eine Anmeldung i. R. des Sportanlagensanierungsprogramms derzeitig nicht 
geplant ist, weil gegenwärtig die Priorität auf der Sanierung der Sporthallen liegt. Bei 
einer ersten Kostenschätzung zur Beseitigung der Unfallgefahren und Wiedernutz-
barmachung wurden 300.000 € ermittelt.  

3. verteilt den Protokollentwurf der Aufsichtsratssitzung des VLS vom 21.06.16 für die 
Bestätigung in der nächsten BA-Sitzung. Sie wird dies auch noch per E-Mail an alle 
BA-Mitglieder versenden.  

 

 
Abt. Stadt 
Herr Nünthel 
 

1. berichtet, dass die BSR dem Hinweis des SGA auf festgestellte Schmierereien auf 
Papierkörben im Stadtpark nachgegangen ist. Nachdem das Entfernen der Schmiere-
reien nicht möglich war, wurden umgehend die Papierkörbe ausgetauscht. 

2. wertet das Fest zum 100jährigen Bestehen der KGA „Roedernaue 1916“ als sehr ge-
lungene Veranstaltung aus. 

3. thematisiert die von der HoWoGe geplante Verdichtung Paul-Zobel-Straße, hier die 
im BVV-Ausschuss ökologische Stadtentwicklung vorgestellte Studie der HoWoGe 
über Bestandsgebäude und ein angedachtes Bauvorhaben Wohnhöfe Ilsestraße.  
Das Bezirksamt verständigt sich auf Vorschlag des BzStR Stadt darauf, für das Ge-
biet einen B-Plan zu erstellen, um die Freiräume zu sichern und das Maß der Bebau-
ung zu beschränken. 

 

Zu TOP 8 - Informationen BzBmin 
 

1. weist auf ihr Schreiben zum „Stadtradeln für ein gutes Klima“ hin und schlägt vor, ein 
Team Rathaus zu bilden.  

2. regt an, die Liste der gemeldeten Förderbedarfe im Stadtumbau-Ost Programm, Pla-
nung 2017, ämterübergreifend noch mal abzustimmen, unter der Federführung von 
BzStR Stadt. 

3. erinnert, dass bis zum 15.09.16 noch Vorschläge für die Bürgermedaille unterbreitet 
werden können. Bisher sind 9 Vorschläge eingegangen. 
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4. stimmt mit BzStR BüDOrdImm die Teilnahme an der Pressekonferenz  zur „A 100“ 
ab. 

5. verständigt sich mit BzStR BüDOrdImm über die Anregung des DEHOGA e.V., in 
Umsetzung des Zweckentfremdungsverbotes die Anbieter von Wohnungen auf den 
bekannten Internetportalen auch auf Einhaltung der Regelungen nach dem Bundes-
meldegesetz zu kontrollieren. 

6. informiert über ein weiteres Schreiben der SenFin mit der nun endgültigen Verteilung 
der bezirklichen Mittel 2016 i. R. des Masterplans Integration und Sicherheit. 

7. verständigt sich zum Hissen der Fahne am 21.09.16 zum Weltfriedenstag. 

8. informiert über die Einladung des Personalrates zur Personalversammlung, die am 
30.11.2016 stattfinden soll und bittet die BzStR’innen um Teilnahme. 

 
Teil B 
 
TOP 9 - BA-Vorlage 239/2016 – Umbenennung der Haltestelle Am Tierpark /Alfred-Ko-
walke-Straße in Schloss Friedrichsfelde 

Die Vorlage wurde beschlossen. 
 
Beschluss-Nr. 7/236/2016 

Das Bezirksamt beschließt: 

die Vorlage in der beiliegenden Fassung zur DS/0716/VII als Abschlussbericht der BVV zur 
Kenntnis zu geben. 
 

TOP 10 - BA-Vorlage 240/2016 – Besser auf barrierefreie Umsteigemöglichkeiten in 
Bussen hinweisen 

Die Vorlage wurde beschlossen. 
 
Beschluss-Nr. 7/237/2016 

Das Bezirksamt beschließt: 

die Vorlage in der beiliegenden Fassung zur DS/1891/VII als Abschlussbericht der BVV zur 
Kenntnis zu geben. 
 

TOP 11 - BA-Vorlage 241/2016 – Berlin-Pass aus einer Hand 

Die Vorlage wurde beschlossen. 
 
Beschluss-Nr. 7/238/2016 

Das Bezirksamt beschließt: 

Die Vorlage in der beiliegenden Fassung der BVV zur Kenntnis zu geben. 
 

TOP 12 - BA-Vorlage 242/2016 – Versenkpoller in der Ehrenfelsstraße wieder in Betrieb 
nehmen! 

Die Vorlage wurde beschlossen. 
 
Beschluss-Nr. 7/239/2016 

Das Bezirksamt beschließt: 

die Vorlage in der beiliegenden Fassung zur DS/0617/VII als Zwischenbericht der BVV zur 
Kenntnis zu geben. 
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TOP 13 - BA-Vorlage 243/2016 – Beleuchtung des Stellerweges umsetzen 

Die Vorlage wurde beschlossen. 
 
Beschluss-Nr. 7/240/2016 

Das Bezirksamt beschließt: 

die Vorlage in der beiliegenden Fassung zur DS/2079/VII als Abschlussbericht der BVV zur 
Kenntnis zu geben. 
 

TOP 14 - BA-Vorlage 244/2016 – Obersee mit verbessertem Rundwegesystem verse-
hen 

Die Vorlage wurde zurückgezogen. 
 
 
 
 
Reich Monteiro 
Protokollantin Bezirksbürgermeisterin 


